

VIVE LE ROI

L'hebdomadaire de
la Délivrance Actuelle

ב"ה

MACHIA'H

N°390 - Spécial Fête de Chavouot - 06 Sivan 5778 - 20 Mai 2018
www.viveleroi770.com - viveleroi770@gmail.com - 058-4770055

Now!

Spécial Fête
de Chavouot



Editorial

La Torah actuelle est la Sagesse. Celle du Machia'h, détient l'Essence...

Comment le Machia'h va t-il nous transmettre son interprétation de la Torah qui est aujourd'hui verrouillée dans les versets comme un secret qui ne peut être dévoilé, comme un trésor enfoui au fond des mers ?

Cette semaine et à l'occasion de la fête de Chavouot, le journal « Vive le Roi Machia'h Now ! » offre à ses lecteurs un extrait de la traduction du Kountrass Torah 'Hadacha, que le Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h a prononcé lors du second jour de Chavouot 5751-1991. Ce discours extraordinaire est réellement un avant-

goût de l'enseignement du Machia'h et si l'on développait les références auxquelles se fie le Rabbi on pourrait étudier ce texte pendant plusieurs années...

En effet, la Torah est codée, mais il ne s'agit pas des codes de la Torah qui utilise la combinaison des valeurs numériques des lettres, des mots et d'un ordre aléatoire ou autre. Il s'agit d'une interprétation divine de la Torah, une Torah totalement nouvelle qui ne pourra être perçue réellement que lorsque nous-mêmes serons libérés et connectés sans aucune limitation au Machia'h et que nous pourrons vivre ce qu'il nous explique. Le Dvar Mal'hout nous indique comment faire pour commencer dès maintenant. Alors il suffit d'étudier et de développer son rapport à sa propre étincelle de Machia'h et vivre la Guéoula. La question est : la Guéoula, c'est tout de suite ou maintenant ?! Bonnes fêtes de Chavouot et que chacun de nous reçoive la Torah dans la joie et de manière profonde. (Gabriel Beckouche)

יחי אדוננו מורנו ורבינו מלך המשיח לעולם ועד

Interview

Machia'h Bakikar 5778

On se souvient tous du 4 Tamouz 5776 (2016) et de l'énorme rassemblement à Tel-Aviv qui a réuni plus de 40 000 personnes à Kikar Rabin. Cette année, une nouvelle opération du même type est organisée pour le lundi 12 Tamouz, le 25 Juin 2018. L'équipe de Guéoula News a décidé d'interviewer les membres de la « Agoudat LeMaan HaGuéoula » à Bat Yam et principalement le bras droit du Rav Zimroni Tsik, le Rav Bentsi Frishman pour nous rendre compte de cet événement derrière la scène de Machia'h Bakikar 5778...



Guéoula News : « Machia'h Bakikar est une opération de grande envergure pourquoi avez-vous entrepris de reproduire l'événement ?

Rav Bentsi Frishman : Il faut savoir que cela fait 14 ans que nous organisons un événement à l'Amphithéâtre de Bat Yam à l'occasion de Guimel Tamouz. C'est seulement en de rares occasions que nous avons organisé un événement véritablement national au Cinérama, puis par deux fois au Kikar Rabin, nommé autrefois Kikar Mal'hei Israël.

GN : Et qu'est ce qui vous a fait penser à Kikar Rabin cette année ?

RBF : Nous avons interrogé avec le Rav Zimroni, notre directeur, les Igueroth Kodech et depuis le mois de Tévet (janvier), nous obtenons la même réponse : « Faire une énorme réunion à l'occasion du 12 Tamouz ! ». Puis, cela fait un mois maintenant que le Rav Zimroni a subi une attaque cérébrale et lorsque son épouse a ouvert les Igueroth pour son prompt rétablissement, c'était encore une fois : « Faire une énorme réunion à l'occasion du 12 Tamouz ! »... Et lorsque nous avons demandé à la mairie de Tel-Aviv à réserver le Kikar Rabin pour Guimel Tamouz, il nous a été répondu que le Kikar était libre le 12 Tamouz... et voilà.



Rav Bentsi Frishman



Rav Avi Benchimon



Rav Its'hak Re'himi



GN : Qui est qui et qui fait quoi dans un telle organisation ?

RBF : Le Rav 'Haïm Tsik s'occupe de la retransmission en live et de la publicité sur internet, le Rav Ilan 'Hayoun de la publicité sur les bus, le Rav 'Haïm Sharf organise des réunions 'hassidiques pour préparer le public des émissaires à se mobiliser pour faire participer le plus de monde possible. Le Rav Avi Benchimon s'occupe de la diffusion et des articles dans la presse. Le Rav Its'hak Re'himi s'occupe principalement des budgets, de la production et des

écrans géants (effets spéciaux etc.). Shnéor Tsik et Avrami Oren s'occupent du design, et de la publicité dans les médias et personnellement je m'occupe de diffusion et des cartes « Machia'h Bakikar ». Un équipe de femmes s'occupe de la diffusion sur whatsapp sms et appels téléphoniques.

GN : Combien coûte une telle opération ?

RBF : Un demi Million de shekels. Un marathon de dons pour Machia'h Bakikar est prévu pour le mois de Sivan.

GN : Et au programme de la soirée ?

RBF : Pour l'instant nous aurons quelques titres du chanteur Mendy Jaroufi dont le dernier est la nouvelle version du chant « Guéoula » mais il est à prévoir de nombreuses surprises inédites...

GN : Merci Rav Bentsi Frishman, en espérant voir le discours tant attendu du Rav Zimroni en bonne santé et une grande réussite pour tous ces projets qui dévoilent clairement la Délivrance immédiate ! (GN)

Reportage

Madgin, la ville des miracles !

Madgin est une grande ville touristique de Colombie, la seconde après Bogota, la capitale. Sur une population de près de trois Millions d'habitants, la Communauté Juive, y est très restreinte à cause de l'assimilation. Mais, il y a trois ans de cela, des émissaires du Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h sont arrivés sur place pour réveiller les choses. Le Rav Lévi Wanounou et le Rav Morde'haï Biguio ont raconté à Nathan Avraham du magazine Beis Moshiach ce qui suit...

« Nous avons commencé par aider le Beit 'Habad de Cozumel aux Caraïbes pendant les premiers six mois de notre Chli'hout en Amérique Centrale. De nombreux voyageurs israéliens et visiteurs nous parlaient de Madgine en Colombie comme d'un désert spirituel où il n'y avait aucun Beit 'Habad. Nous sommes donc partis en visite chez l'émissaire du Rabbi à Bogota, le Rav Rosenfeld pour lui demander son avis. Après avoir reçu sa bénédiction pour la ville de Madgine, nous nous y sommes installés mais comme le dit le proverbe, tous les débuts sont difficiles et il a bien fallu passer par cette phase qui était en fait la plus belle aventure, parsemée d'une multitude de miracles...

Nous avons trouvé un appartement assez grand mais lorsque des centaines de Juifs se sont inscrits au Seder de Pessa'h, on a dû repenser toute la logistique prévue au départ et trouver un local.

Le 11 Nissan, nous n'avions toujours pas de local en vue. Alors on s'est mis à étudier le discours du 28 Nissan où le Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h parle du célèbre adage du Rabbi Maharach « A priori par le dessus », il faut investir d'abord et après on vit des miracles ! Et c'est ce qu'il s'est passé...

On a acheté une batterie de cuisine pour un réfectoire, casseroles énormes, grands fours etc. Et pendant les préparatifs, un israélien nous appela au téléphone pour nous dire qu'il avait vu une petite annonce d'un hôtel à louer (ni plus, ni moins). On a été voir mais il y avait des locataires, alors on a dit au propriétaire qu'on ne pouvait pas signer le contrat s'il y avait du monde. Finalement on s'est mis d'accord sur la condition qu'il avait dix heures devant lui pour nous livrer l'endroit vide et il a tenu parole (encore un miracle). On s'est alors transformés en professionnels



du bâtiment détruisant des cloisons ici, montant des murs là et en une journée, l'hôtel est devenu un Beit 'Habad conforme, avec synagogue et cuisine industrielle... Un vrai miracle ; et le Seder de Pessa'h avec plus d'une centaine de Juifs était réellement une sortie d'Egypte.

Quelques mois passèrent et il a fallu organiser Roch Hachana et les fêtes de Tichri. Il y avait 70 personnes inscrites deux semaines avant la fête, il tomba alors une pluie torrentielle et les inscriptions ont doublé. Le problème fut que l'on avait pas assez de tables ni de chaises pour les repas. On s'est alors assis pour écrire au Rabbi dans les Igueroth



Kodech. On avait pas encore lu la réponse qu'un couple vint nous trouver pour demander de l'aide. Il s'agissait de natifs du pays, qui ne savait pas comment retrouver les sources de leur Judaïsme. Ils étaient terriblement émus par le fait de nous parler et ils avaient les larmes aux yeux lorsqu'ils demandèrent notre assistance et leur soif de spiritualité était évidente. Il voulaient faire partie de la Communauté et étaient prêts à aider et développer les activités. Lorsqu'on leur demanda quelle est leur activité, ils nous répondirent qu'ils tenaient une auberge de jeunesse. On leur demanda s'ils avaient des tables et des chaises en plus pour les fêtes... ils acquiescèrent avec plaisir, et encore un miracle !

Lorsque arriva le jour de Roch Hachana – raconte le Rav Wanounou - je me rendais au Minyan qui était de plus de cent personnes. Sur le chemin, je vis un grand gaillard en T-shirt avec des tatouages sur les bras. Lorsqu'il me vit, il me dit : « Chana Tova », je fus surpris mais lui répondit « Chana Tova ». Puis je m'approchais pour lui demander son nom, et il me dit « Chnéour Zalman ». « Savez-vous que le prénom du premier Rabbi de 'Habad est Chnéour Zalman ? - Parfaitement, je m'appelle comme cela parce que je suis son descendant... - Si c'est le cas, venez avec moi, il y a une centaine de Juifs qui nous attendent pour la prière ! ». Il me suivit, fit la prière de Roch Hachana avec nous et il est aujourd'hui partie intégrante du Beit 'Habad ! ». (CI)

Bonnes Nouvelles

Le Honduras déclare : le Peuple Juif est le peuple élu !

Un des membres du parlement au Honduras, Angel Dario Banegas a déclaré qu'à 59 voix contre 31 que l'ambassade du Honduras en Israël sera bientôt transférée à Jérusalem. De plus il a annoncé sans aucune hésitation que le Peuple Juif est bien le peuple élu et que la capitale d'Israël est Jérusalem ! Pour voir la vidéo rendez vous sur le site hageula.com. (HG)



'Haïfa : Machia'h sur le terrain de foot

Cette semaine, l'équipe de Hapoël 'Haïfa a remporté pour la première fois depuis 44 ans la coupe nationale de football. Son match de mercredi soir lui a octroyé la victoire contre Beitar Yérouchalayim 3:1. En effet, le Rav Guerchon Fried a diffusé la vidéo dans laquelle on le voit juste avant le match coacher toute l'équipe avec un extraordinaire « Ye'hi Adoneinou ! ». De plus, il a fait imprimer 5000 cartes de Machia'h avec le logo de l'équipe de 'Haïfa et le match s'est joué sous les couleurs du grand drapeau la Guéoula. (HG)



Photo de la semaine

On ira bientôt planter un drapeau du Machia'h sur la lune !



Musique

Le dernier clip video d'Aharon Sitbon est enfin disponible

Après avoir atteint l'âge de 70 ans, Aaron Sitbon, chanteur et auteur-compositeur, poursuit son travail qui consiste à réjouir le Peuple d'Israël. Il vient de sortir un clip vidéo sur son dernier titre «Higuiya Zman Gueoulat'hem», écrit sur la Délivrance ultime qui est le but de la Création du monde. Aharon nous a déclaré que le simple fait qu'un Juif entende que le Machia'h arrive, cela lui donne de la force... Après avoir surpris le public avec la sortie



de son disque « Chee'héyanou », et un prodigieux ensemble de clips vidéos d'une grande qualité, il a produit un merveilleux clip sur l'arrivée du Machia'h. Ce clip est déjà à plus de 50 000 vues en à peine quelques semaines, plusieurs chaînes et sites internet le propulsent dans les sphères des célébrités internationales. Aharon diffuse sans cesse le message du Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h que «chacun d'entre nous est un messager pour annoncer, à sa famille, et tous les Juifs autour de lui, que voici, Machia'h arrive !». Et au cours des dernières années, grâce au don de D.ieu qu'il a reçu, il compose, chante et émerveille le Peuple d'Israël, avec beaucoup de ses chansons qui parlent de rédemption et du Machia'h car telle est la mission d'Aharon. (GN)

Evénements et live : 054-7607702 ou par courriel: Hassidisc@gmail.com

Une bonne santé pour Rav Zimroni Zélig Ben Tzipora Féïga

Une bonne santé pour David Ben Sim'ha

Réussite et bonne santé pour Rav Pin'has Pachter

Réussite et bonne santé pour Rav Its'hak Pachter

Bonne santé pour Esther 'Haya Mazal Bat 'Hanna

Réussite pour le Rav Omri Kore'h et sa famille

Bonne santé et réussite pour la famille Benchoam

Réussite pour Ma'hlouf Gabay et sa famille

Le Bonheur dans le Couple

Quoi de plus essentiel que le couple ?

Dès la naissance d'un enfant, nous bénissons les parents de le faire grandir « dans la Torah, Houppa, Oumaassim Tovim », à peine sorti du ventre nous parlons déjà de la 'Houppa (le dais nuptial). Comment comprendre une telle chose ?

Ces souhaits de bénédictions nous entraînent à comprendre, que, l'aboutissement d'un être passe à travers le mariage, car avant cela, la personne est toujours considérée comme une adolescente. C'est l'union avec l'opposé qui permet l'évolution, la maturité profonde...

C'est sur cette évolution qu'est construite une résidence pour D.ieu dans chaque foyer juif. Le grand défi de l'homme et de la femme est de vivre ensemble dans la paix, non pas une paix artificielle, mais une paix profonde, voulue et désirée par les deux, une paix construite à partir d'un dialogue établi et libéré, dans un échange de respect mutuel. Car le respect donne naissance à l'amour véritable. Non pas un amour de dépendance ou de nécessité, mais bien un amour inconditionnel. Aujourd'hui, notre génération vit des difficultés au sein du couple, le Rabbi Chlita Mele'h HaMachia'h nous explique pourquoi.

Le Yetser Hara (le mauvais penchant) sait que nous sommes déjà entrés dans l'ère



Messianique et que le bien va triompher pour l'éternité, c'est pourquoi il vient précisément attaquer l'intimité du couple, pour tenter d'empêcher le grand mariage entre D.ieu et le Peuple Juif !

Le Rabbi explique dans une de ses allocutions que si un couple est passé sous la 'Houppa, et est encore sous le contrat de la Kétouba c'est qu'il n'y a pas d'erreur devant D.ieu. C'est un Zivoug (un mariage) du Ciel (sans entrer dans le débat des divorces et cas extrêmes).

En résumé : la relation établie, la confiance mutuelle, le respect, l'amour, entre l'homme et sa femme dévoile sa relation avec D.ieu. Tout simplement. Plus un couple Juif est épanoui et plus il rapproche la délivrance. Car il entraîne le grand mariage entre D.ieu et le Peuple Juif. La situation entre mari et femme indique le niveau spirituel et la relation au Créateur. Incroyable mais vrai ! A méditer... (Anaël Corda)

Nous vous invitons à rejoindre le séminaire en ligne du Rav Yaacov Corda sur le Bonheur dans le Couple. Car le bonheur ça s'optimise. Vivre intensément l'instant présent c'est aussi exploiter toutes les pistes d'épanouissement de son couple.

**Infos : 050-9157707
yaacovcorda.com**

Infos Pratiques

Cours de Tanya en français le matin à 9h15 au Centre Machia'h et Guéoula. 8 Re'hov Yaavets (Centre Ville) avec Rav Gabriel Beckouche - Jérusalem
Infos : 053-2770419

Cours de Pirkei Avot Chabbat (Seouda Chlichite) pour les femmes avec Rav Gabriel Beckouche Har 'Homa (Chlav B) - Jérusalem
Infos : 058-4770055 (whatsapp)

La Newsletter de cette semaine est dédiée à la prompte guérison de Rav Zimroni Zélig Ben Tsipora Féïga

La Newsletter de cette semaine est dédiée à la réussite de Oz Ben Avraham

La Newsletter de cette semaine est dédiée à l'élévation de l'âme de Norbert Avraham Ben Julia

Pour demander conseil et bénédictions par les Igueroth Kodech, écrivez-nous à viveleroi770@gmail.com

Horaires de Chabbat BaMidbar

Jérusalem. Entrée 18h55
Tel-Aviv. Entrée 19h12
Haïfa. Entrée 19h06

Fête de Chavouot

Allumage des bougies après Chabbat Jérusalem. 20h12 - Sortie : 20h12
Tel-Aviv. 20h14 - Sortie : 20h15
Haïfa. 20h15 - Sortie : 20h16

Machpia

Conseillère de
bonne influence

Diplômée du
Séminaire Or 'Haya
Jérusalem

058-4770055

Menou'ha Ra'hel Beckouche

ת"ב

Réussite pour
Rav Betsalel Eliav
et sa famille

Une bonne santé pour
Mercédès Sarah
Bat Fifine

Réussite pour
Rav Mena'hem Gafni
et sa famille

Réussite et bonne santé
pour Yéhouda Lugassi
et sa famille

Une grande réussite dans tous les domaines pour
Mylène 'Hanna Bat Mercedès Sarah et sa famille



Une Nouvelle Torah sortira de Moi

Dans les prophéties d'Isaïe relatives à la Délivrance messianique, il est dit «Car la Torah sortira de Moi (1)». Les Sages ont enseigné à ce propos dans le Midrache «Une nouvelle Torah sortira de Moi, une compréhension nouvelle de la Torah sortira de Moi» (2), «Dans les Temps futurs, D.ieu siègera et expliquera la Torah nouvelle qui sera donnée à travers le Machia'h» (3).

Concernant cette nouvelle révélation dans la Torah, il y a deux approches : a. Il y aura la révélation du sens profond des Commandements et des secrets de la Torah qui nous sont totalement inaccessibles à l'heure actuelle, comme l'a expliqué l'Admour Hazaken dans le Tanya : «Les raisons profondes des Commandements n'ont pas été dévoilées... et lorsqu'une raison a été donnée, ce n'est pas là la raison essentielle» (4).

b. Il y aura un changement des lois de la Torah (la Hala'ha). Ceci est notamment illustré dans le passage du Midrache (5) qui évoque le festin des temps messianiques lors duquel seront consommés le Léviathan et le Chor HaBar (un poisson et un buffle aux dimensions et à la force fabuleuses). Il y est en effet mentionné que le Chor HaBar sera égorgé par la nageoire du Léviathan, et, bien qu'une telle mise à mort ne constitue pas aujourd'hui un abattage valable rituellement, l'animal sera néanmoins cachère, car «Une nouvelle Torah sortira de Moi».

Une prophétie étonnante

Ces deux explications sont, a priori, fort surprenantes. La première, qui annonce le dévoilement du sens et des secrets cachés de la Torah, est contradictoire avec le principe selon lequel «La Torah n'est pas dans les Cieux» (6). Ce verset signifie en effet que les nouveaux enseignements dans la Torah ne se font pas par voie prophétique, mais à travers l'étude et la réflexion des Sages selon les règles d'interprétation reçues au Sinaï. Or, l'esprit humain est actuellement incapable de percer ces secrets de la Torah et leur révélation ne pourra se faire que par une révélation divine, lors de l'ère messianique. [C'est ce à quoi le Rambam fait allusion dans sa description du Machia'h qui figure dans ses «Lois sur la Téchouva (9.2)»: «Il sera encore plus sage que Salomon et un grand prophète...et par conséquent, il enseignera à tout le peuple». C'est-à-dire qu'il ne suffira pas que le Machia'h soit un sage, quelle que soit l'ampleur de sa sagesse, mais il devra nécessairement être un prophète pour pou-

voir révéler ces profondeurs de la Torah.] Comment est-il donc possible de définir comme «Torah» des sujets qui semblent être du domaine exclusif de la prophétie, dans la mesure où ils sont inaccessibles à l'esprit humain ? Le Rambam statue d'ailleurs qu'«un prophète ne peut donner d'enseignement nouveau dans la Torah» (7). La seconde explication, qui annonce un changement dans la loi, est encore plus surprenante : comment est-il possible d'envisager un changement dans la Hala'ha alors que ceci est impossible, comme le dit le Rambam, «Il est clair et explicite que la Torah restera telle qu'elle a été ordonnée pour l'éternité ; elle ne subira ni transformation, ni retranchement, ni rajouts (8)» ?

Prophète et sage à la fois

Mais, dans la mesure où il faudra bien que ces sujets soient captés par l'esprit humain, car, comme nous l'avons rappelé, la Torah «n'est pas dans les Cieux» et a vocation à être intégrée intellectuellement, alors, après que le Machia'h en ait reçu la révélation de façon prophétique, il comprendra ces «Hidouchim» dans sa grande sagesse et les enseignera de façon intelligible à tout le peuple, dont tous les membres seront alors «de grands sages qui appréhenderont l'esprit de leur Créateur» (10).

[On comprend dès lors d'autant mieux le choix des mots du Rambam dans la Hala'ha précédemment citée : «Il sera sage encore plus que Salomon et un grand prophète... et par conséquent, il enseignera à tout le peuple». Les mots «et par conséquent» viennent dans la continuité des deux qualités citées précédemment, «sage» et «prophète». Le Machia'h sera en effet, d'une part, un prophète pour pouvoir recevoir la révélation de la nouvelle Torah, chose impossible par l'entremise de l'intellect, et, d'autre part, un grand sage, ce qui lui permettra de comprendre ce qu'il aura reçu prophétiquement, puis de l'enseigner à tout le peuple.] De même, le changement annoncé dans les lois de la Torah qui semble contredire le principe selon lequel la Torah est immuable sera possible, car il n'y aura en vérité aucun changement, mais seulement un nouveau dévoilement dans la Hala'ha : les lois de l'abattage rituel qui interdisent normalement une bête égorgée avec une nageoire n'ont pas d'emblée été données pour ce cas précis.

[On trouve d'ailleurs un cas similaire dans l'épisode où il fut autorisé au prophète Élie d'offrir un sacrifice en dehors du Temple. En effet, la Torah a dit «Garde-toi de sacrifier tes holocaustes dans chaque endroit que tu verras» (11), ce sur quoi le Rogatchover a dit «Cependant, tu as le droit de les sacrifier aux

endroits que t'indiquera le prophète comme le fit Eliahou sur le mont Carmel» (12). Cette permission spécifique montre que, dans un tel cas, l'interdiction d'offrir des sacrifices hors du Temple ne s'appliquait pas d'entrée de jeu. Il ne s'agit pas d'avoir autorisé de transgresser un interdit de façon ponctuelle, mais d'avoir révélé que l'interdiction ne concernait pas cette situation.]

Une étude plus élevée

Il est un principe selon lequel lorsqu'il existe dans la Torah deux explications différentes sur un même sujet, celles-ci sont liées l'une à l'autre. Il convient donc de trouver le rapport entre les deux sens du dévoilement de la « nouvelle Torah », la révélation des secrets cachés et le changement dans les lois de l'abattage rituel.

Pour ce faire, il convient de considérer en premier lieu un sujet au contenu similaire : le changement dans les lois de la Torah lors de l'ère messianique qui sera consécutif au dévoilement d'un niveau plus élevé de la Torah : en effet, dans la plupart des cas où l'école de pensée de Hillel («Beth Hillel») et celle de Chamaï («Beth Chamaï») se sont opposées, la loi a été tranchée selon l'opinion de Beth Hillel. Or, il est annoncé que, dans les temps messianiques, la loi changera et sera fixée d'après l'opinion de Beth Chamaï (14). Il est nécessaire, en premier lieu, de comprendre la raison profonde de l'opposition entre Beth Hillel et Beth Chamaï.

On sait que, dans la grande majorité des cas, Beth Hillel était plus permissive alors que Beth Chamaï était plus stricte. Cela n'est, bien entendu pas dû au hasard et découle d'une différence fondamentale dans leur conception des choses. Une telle différence d'approche est possible parce que chaque loi de la Torah peut être abordée de différentes façons. Voici ce que dit le Midrache à ce sujet : «D.ieu montra à Moïse quarante-neuf possibilités de considérer chaque chose comme impure et quarante-neuf possibilités de la considérer comme pure. Moïse dit : «Maître du monde, quand parviendrons-nous à définir avec précision le statut de ces choses?». D.ieu lui répondit : «Il faut trancher d'après la majorité. Si la majorité statue qu'elle est impure, alors la chose sera impure, si la majorité tranche qu'elle est pure, alors elle sera pure» (15).

Ainsi, ces deux approches sont légitimes, et c'est la Torah qui détermine que la loi devra suivre l'opinion majoritaire. La raison pour laquelle les Sages de Beth Hillel étaient généralement permissifs est que, suivant la nature profonde de leurs âmes, leur cheminement intellectuel les amenait à tendre vers la permission. De même pour Beth Chamaï : de par

la source de leurs âmes, il avaient tendance à accorder une importance particulière aux éléments en faveur d'une plus grande rigueur dans l'application de la loi.

Il est relaté dans le Talmud que les Sages de Beth Chamaï avaient l'esprit plus aiguisé que ceux de Beth Hillel (16). Ces derniers, néanmoins, constituaient la majorité et la loi fut fixée selon leur opinion. Dans les temps messianiques, cependant, la sagesse augmentera de façon considérable dans le peuple juif et la majorité des Sages du Sanhédrine se rangera alors à l'opinion de Beth Chamaï. Ceci entraînera que la Hala'ha changera pour être fixée selon cette opinion. Il ressort de là qu'à travers une augmentation de la sagesse de la Torah, consécutive à une étude de la Torah à un niveau plus élevé, il y aura un changement dans la Hala'ha. Il en sera de même concernant la permission du buffle abattu avec la nageoire du Léviathan : ce degré de compréhension de la Torah sera issu d'une étude particulièrement élevée, celle des secrets cachés de la Torah qui seront alors révélés, «une nouvelle Torah sortira de Moi».

Le lien avec Chavouot

Ceci est étroitement lié à la fête de Chavouot, «Le temps du Don de notre Torah», (lors duquel l'intégralité de la Torah fut donnée, y compris la «nouvelle Torah qui sortira de Moi »).

Il existe en effet une discussion entre Beth Hillel et Beth Chamaï au sujet de l'offrande des holocaustes que chaque individu devait apporter lors de la fête. Beth Hillel pensait qu'il fallait l'apporter au cours de la fête et Beth Chamaï pensait qu'il fallait l'apporter après la fête (l'offrande ne repoussant pas les interdits de la fête, car, étant entièrement consumée sur l'autel, elle ne rentrait pas dans la catégorie de «nourriture humaine» dont seule la préparation est autorisée un jour de fête). Ainsi, d'après Beth Chamaï, le lendemain de Chavouot était appelé «Yom Tevoa'h, un jour de sacrifices», car c'est ce jour que chacun offrait le sien. Or, cette expression de «Yom Tevoa'h» est employée à un autre endroit concernant la fête de Chavouot; il est rapporté dans le Talmud que la veille du Don de la Torah, un esprit malfaisant du nom de «Tavoua'h, l'égorgé» est sorti dans le monde, et si le peuple d'Israël n'avait pas reçu la Torah, cet esprit aurait commis en son sein un «Tevoa'h», un massacre, ce qu'à D.ieu ne plaise (21). Cependant, le Maharcha explique que cet esprit est le Satan, le mauvais penchant, et puisque les Enfants d'Israël ont bien reçu la Torah, c'est eux qui l'ont égorgé, ce qui explique que son nom est «Tavoua'h, l'égorgé» et non «Tovéa'h, l'égorgeur». Le rapport entre ces deux sujets est le suivant: d'après Beth Chamaï, le «jour des sacrifices», celui de l'égorgement du mauvais penchant, se fait le lendemain de Chavouot, et non le jour

même de la fête. Or, dans les faits, les Sages de Beth Hillel ont agi selon l'opinion de Beth Chamaï. La raison profonde à cela est que, étant donné que la Torah fut donnée le jour de Chavouot, ce qui inclut la «nouvelle Torah qui sortira de Moi», alors, à ce niveau, le mal, même caché, peut être raffiné (selon l'avis de Beth Chamaï) et il n'est donc pas nécessaire «d'égorger» le mauvais penchant.

Comprendre ce qui n'est pas ...

La 'Hassidout enseigne que la lumière divine qui se révèle à travers l'observance des Commandements négatifs, les interdictions de la Torah, est plus élevée que celle qui est révélée par l'accomplissement des Commandements positifs. La raison en est que, la lumière divine liée aux Commandements positifs étant réduite, il est possible de la faire résider dans des actes et des objets matériels. En revanche, la lumière divine liée aux Commandements négatifs est trop élevée pour que la matière lui serve de réceptacle et la seule façon de la saisir est par la négation de l'action.

Ce sujet est parallèle à la différence entre la compréhension positive, c'est-à-dire la compréhension d'un sujet à travers ce qui est perceptible de lui, et la compréhension négative, la compréhension d'un sujet en considérant ce qu'il n'est pas. La compréhension positive, l'approche intellectuelle classique, n'est possible que dans le cas de sujets qui peuvent être appréhendés. Par contre, des sujets qui dépassent totalement l'entendement humain ne peuvent pas être saisis tels qu'ils sont. La seule façon de s'en rapprocher est donc de tâcher de comprendre ce qu'ils ne sont pas, de quoi ils ne peuvent relever sachant qu'ils sont au-delà de ce qui est intellectuellement définissable.

Ainsi, les Sages de Beth Chamaï, dont les âmes proviennent des «Guévourot», les puissants attributs de rigueur de D.ieu qui sont plus hauts que les «'Hassadim», les attributs de largesse, perçoivent les choses telles qu'elles sont dans leur source spirituelle. Ils perçoivent cette lumière si élevée qu'elle ne peut se révéler à travers une action quelconque, mais seulement à travers la non-action.

C'est ainsi qu'ils appliquent une loi rigoureuse et interdisent la chose. Les Sages de Beth Hillel, eux, ne voient la chose que telle qu'elle apparaît, et non telle qu'elle est dans son essence, ainsi la permettent-ils.

Par conséquent, aujourd'hui, quand la plupart des gens ne sont pas au niveau de Beth Chamaï, il faut faire prévaloir la largesse sur la rigueur et ne pas interdire toutes ces choses-là. Mais lors des temps messianiques, lorsque le bien aura été extrait du mal et qu'il n'y aura plus lieu de craindre que se produisent des choses indésirables, tous seront au niveau de pouvoir scruter les choses telles qu'elles sont dans leur source spirituelle et se comporter avec une rigueur sainte en s'abstenant d'utiliser une chose

pour pouvoir révéler la haute lumière divine qu'elle recèle.

Telle est également la raison de l'ajout des trois villes de refuge, qui représentent les secrets cachés de la Torah. Le «meurtrier», comme nous l'avons dit, symbolise l'ensemble des sujets négatifs, dont la lumière divine n'est accessible qu'à travers leur négation. La résidence du meurtrier dans une ville de refuge représente donc la jonction de deux opposés : les sujets élevés qui ne peuvent normalement être captés qu'à travers une «compréhension négative», sont ici intégrés à l'intérieur, grâce à l'étude de la «nouvelle Torah qui sortira de Moi».

C'est aussi le sens de la permission particulière qui se révélera dans les lois de l'abattage. Celle-ci exprime en effet comment une chose interdite, qui en soi, ne peut être considérée qu'à travers une compréhension négative, se dévoilera d'une façon propre à la compréhension positive, puisque la viande qui en résultera sera consommée par l'homme, devenant ainsi partie intégrante de sa chair.

La raison pour laquelle cette révélation se fait précisément dans le cas de l'abattage du Chor Habar (le grand Buffle) au moyen de la nageoire du Léviathan est la suivante: L'endroit naturel du Léviathan est la mer, le monde caché, qui représente des dévoilements extrêmement élevés qui ne descendent pas afin de se révéler ici-bas. Le Chor Habar vit sur la terre ferme, le monde dévoilé, qui représente des dévoilements divins qui parviennent jusqu'ici, mais qui sont beaucoup moins intenses.

Dans les temps messianiques, aura lieu l'association de ces deux qualités, la plus haute lumière divine, dans le plus grand dévoilement. C'est ce à quoi l'abattage – l'élévation – du Chor Habar par le Léviathan fait allusion : les sujets les plus élevés qu'il est impossible d'appréhender (le monde caché, qui fait référence aux plus hauts degrés de la Torah, ceux qui proviennent «de Moi») deviendront accessibles à l'esprit humain («sortira de Moi») par une compréhension positive («le monde dévoilé»).

Car, comme statue le Rambam à la fin de son œuvre, «les Juifs seront tous de grands Sages, connaissant les choses cachées et comprenant l'intention de leur Créateur selon les capacités humaines, ainsi qu'il est dit 'Car la terre sera remplie de la connaissance de D.ieu comme l'eau recouvre les Océans'(24)».

Notes : 1/ Isaïe 51.4, 2/ Vayikra Rabba 13.3, 3/ Yalkout Chimoni § 429, 4/ Tanya Iguéret Hakodech ch. 19, 5/ Vayikra Rabba 13.3, 6/ Nitsavim 30.12, 7/ Lois sur les Fondements de la Torah, ch. 9, 8/ ibid, 9/ Kohéleth Rabba 11, 8, 10/ Rambam, fin des Lois relatives aux rois, 11/ Rééh 12, 13, 12/ Tsaphnat Paanéa'h sur le verset, 13/ Rambam, Hil'ot Mamrim ch.1, 14/ voir Midrache Chemouel sur Avoth ch. 5, § 19, et autres, 15/ Yerouchalmi Sanhédrine 4, 2. Midrache Tehilim 12, 7, 16/ Chabbat 13b, 17/ Chabbat 17a, 18/ Choftim 19, 8-9, 19/ Lois relatives aux rois, ch.11 § 5, 20/ Likoutei Si'hot vol. 18, p. 280 ; vol. 34, p. 114, 21/ Talmud Chabbat 129b, 22/ Midrache Chémot Rabbah 30.9, 23/ Houline 30b. Voir aussi Likoutei Si'hoth vol. 19, p. 206, 24/ Isaïe 11.9

Tel Aviv, lundi 12 Tamouz, 25 juin 2018
Rendez-vous GiGantissime

19:00

Kikar Rabin

**Son
Lumière
Sim'ha**

TLV
Concerts

TLV

MACHIA'H AU KIKAR



Ye'hi Adoneinou Moreinou VéRabbénou Méle'h HaMachia'h Léolam Vaèd